

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Pada umumnya setiap perusahaan, baik perusahaan besar maupun perusahaan kecil pasti mempunyai kas untuk memenuhi kebutuhan dan kegiatan perusahaan, baik dalam jumlah besar maupun dalam jumlah kecil. Terlebih dalam menuju perdagangan bebas di era millenium ketiga, menyebabkan perusahaan yang bergerak disegala bidang harus meningkatkan strategi untuk mencapai tujuan usahanya, yaitu memaksimalkan laba dan menekan biaya seefisien mungkin agar mampu bersaing dengan perusahaan lain.

Kas merupakan salah satu modal kerja yang paling tinggi tingkat likuiditasnya. Selain itu, kas merupakan sumber atau sasaran yang paling mudah untuk disalahgunakan. Oleh karena itu, diperlukan internal yang memadai.

Pengendalian internal atau internal control merupakan pengendalian yang ditekankan pada akurasi catatan akuntansi dan kecukupan pengendalian financial, tetapi dengan berkembangnya kebutuhan informasi oleh pihak manajemen perusahaan, maka pengendalian internal meliputi pula penelaahan terhadap efektivitas, efisiensi dan ekonomis kegiatan organisasi. Bidang tugas untuk internal audit ini pemeriksaan operasional. Pemeriksaan operasional ini disebut pemeriksaan manajemen, pemeriksaan fungsional, dan lain-lain.

Pengendalian internal di dalam suatu perusahaan harus terus diperbaiki guna membantu manajemen mengarahkan kebijakan dan prosedur terhadap suatu aktivitas perusahaan. Oleh karenanya pengendalian internal harus di analisa sebagai bentuk tanggung jawab manajemen perusahaan atas bentuk kepedulian terciptanya lingkungan pengendalian yang membantu proses kerja yang memadai dapat dijadikan tolak ukur perusahaan untuk terus memperbaiki diri. Bagi perusahaan dengan pengendalian internal yang bagus, suatu analisa pengendalian internal dapat membantu manajemen menentukan kualitas kinerja sepanjang waktu.

Dalam sebuah perusahaan, penerapan pengendalian internal sangat penting. Terutama pengendalian internal terhadap penerimaan dan pengeluaran kas. Karena kas merupakan aktiva lancar yang paling likuid (cepat dijadikan uang dan dapat digunakan untuk membayar kewajiban perusahaan tanpa pembatasan). Kas memiliki karakteristik yang tidak dimiliki aktiva lancar lainnya, yaitu kas tidak mudah diidentifikasi pemiliknya, dapat diuangkan segera, mudah dibawa-bawa serta mudah untuk ditransfer dalam kurun waktu yang relatif cepat. Mengingat karakteristiknya, kas merupakan aset yang cenderung diselewengkan atau disalahgunakan. Disamping itu, banyak transaksi yang secara langsung atau tidak mempengaruhi penerimaan dan pengeluaran kas. Oleh karena itu, perusahaan harus merancang dan menggunakan pengendalian internal untuk mengamankan kas serta wewenang pengendalian terhadap transaksi kas.

Lebih jauh PT. Priyamisra Satwika merupakan perusahaan yang bergerak dibidang retail. PT. Priyamisra Satwika dalam melakukan proses efisiensi dan efektivitas kerja juga memperhatikan dengan serius mengenai internal control ini.

Mengingat sedemikian pentingnya aliran-aliran penerimaan dan pengeluaran bagi kelangsungan hidup suatu perusahaan, maka diperlukan suatu perencanaan dan pengendalian internal arus kas secara jeli dan seksama. Karena pada dasarnya sebuah perusahaan didirikan untuk terus beroperasi dan memproduksi serta melaksanakan kegiatan usahanya. Dalam menjalankan kegiatan usaha tersebut setiap perusahaan membutuhkan dana yang tidak sedikit, apalagi perusahaan berskala besar, yang dapat dipenuhi dari dalam perusahaan maupun dari luar perusahaan.

Sesuai latar belakang yang dijabarkan pada uraian diatas, maka dipilih judul "ANALISIS PENGENDALIAN INTERNAL ATAS PENERIMAAN DAN PENGELUARAN KAS PADA PT. PRIYAMITRA SATWIKA, JAKARTA" Karena analisa ini dapat berguna bagi banyak pihak perusahaan yaitu untuk mengambil keputusan atas strategi usaha yang harus diperbaiki dimasa yang akan datang.

B. Identifikasi dan Pembatasan Masalah

Pokok permasalahan yang muncul sehubungan dengan " Pengendalian Internal Atas Penerimaan dan Pengeluaran Kas PT. Priyamisra Satwika " sebagai berikut :

1. Apakah perusahaan telah mempunyai internal control penerimaan dan pengeluaran kas.
2. Apakah internal control penerimaan dan pengeluaran kas telah sesuai dengan prinsip-prinsip internal control yang baik.
3. Apakah ada kemungkinan perbaikan dalam pelaksanaan pengendalian internal control penerimaan dan pengeluaran kas.

Agar penelitian yang dilaksanakan tidak terlalu luas, maka pembahasan masalah skripsi ini hanya membatasi pada masalah : Pengendalian Internal atas penerimaan dan pengeluaran kas, meliputi prosedur penerimaan kas, prosedur pengeluaran kas yang dilakukan oleh PT. Priyamitra Satwika, tahun Januari 2007 sampai tahun Desember 2007.

C. Perumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang yang telah diutarakan diatas, penulis merumuskan masalah-masalah yang akan dibahas dalam penulisan tugas akhir ini. Adapun masalah pokok yang akan dijadikan objek penelitian adalah sebagai berikut :

1. Bagaimanakah pengendalian internal terhadap penerimaan dan pengeluaran kas PT. Priyamitra Satwika?
2. Bagaimanakah pelaksanaan internal control penerimaan dan pengeluaran kas PT. Priyamitra Satwika, apakah telah sesuai dengan prinsip-prinsip internal control yang baik menurut teori?

3. Apakah ada kemungkinan perbaikan pelaksanaan pengendalian internal control penerimaan dan penerimaan kas dalam perusahaan?

D. Tujuan Penelitian

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk menjawab permasalahan yang berada diperusahaan, yaitu :

1. Untuk mengetahui bagaimana pengendalian internal terhadap penerimaan dan pengeluaran kas pada PT. Priyamitra Satwika.
2. Untuk mengetahui apakah pengendalian internal atas penerimaan dan pengeluaran kas pada PT. Priyamitra Satwika sudah sesuai dengan prinsip-prinsip internal control yang baik menurut teori.
3. Untuk memperbaiki apabila pengendalian internal atas penerimaan dan pengeluaran masih ada yang kurang atau tidak sesuai dengan prinsip-prinsip internal control yang baik menurut teori.

E. Manfaat/Kegunaan Penelitian

Kegunaan dari semua informasi yang akan diperoleh dari hasil penelitian adalah sebagai berikut :

1. Bagi Penulis

Dapat menambah pengetahuan dan wawasan penulis dari penelitian yang dilakukan penulis dengan cara mengaplikasi teori-teori yang didapat selama perkuliahan dalam pembahasan masalah pada PT Priyamitra Satwika.

2. Bagi Perusahaan

Diharapkan dapat memberikan informasi yang berguna bagi perusahaan dan menjadi bahan masukan untuk mengetahui langkah-langkah tahapan pelaksanaan pengendalian internal khususnya terhadap penerimaan dan pengeluaran kas.

3. Bagi Para Pembaca

Sebagai bahan informasi atau pengetahuan tambahan kepada masyarakat luas dibidang akuntansi khususnya mengenai internal control, yaitu tentang pengendalian internal atas penerimaan dan pengeluaran kas.

F. Sistematika Penulisan

Untuk memberikan gambaran yang sistematis, maka pembahasan dalam skripsi ini dibagi dalam 6 (enam) bab dan masing-masing bab terdiri dari beberapa sub bab, yang diuraikan sebagai berikut :

BAB I : Pendahuluan

Dalam bab ini dikemukakan secara singkat mengenai latar belakang dari penelitian ini, identifikasi dan pembatasan

masalah, perumusan masalah, tujuan penelitian, dan sistematika penulisan.

BAB II : Landasan Teori

Dalam bab ini diuraikan mengenai pengertian-pengertian pokok dari teori-teori yang dikemukakan para ahli yang menjadi acuan utama dari penulisan skripsi ini sebagai landasan untuk pembahasan lebih selanjutnya. Berisikan teori-teori tentang : pengertian internal control, syarat-syarat internal control yang baik dan masalah internal control penerimaan dan pengeluaran kas, serta kerangka berpikir.

BAB III : Metodologi Penelitian

Menguraikan tentang teknik-teknik dan metode penelitian yang dipakai dalam penulisan skripsi ini, meliputi : tempat dan waktu penelitian, metode penelitian, jenis dan sumber data, teknik pengumpulan data, teknik analisis data, dan operasioanl variable.

BAB IV : Gambaran Umum Perusahaan

Dalam bab ini secara khusus akan membahas mengenai objek penelitian, diantaranya akan membahas mengenai sejarah singkat pendirian perusahaan, struktur organisasi, dan bidang usaha perusahaan.

BAB V : Hasil Penelitian dan Pembahasan

Bab ini merupakan bab utama, didalamnya memuat isi penting mengenai temuan hasil penelitian yang berkaitan dengan judul skripsi ini, dimana hasil dianalisis secara sistematis disertai interpretasinya.

BAB VI : Kesimpulan dan Saran

Bab ini merupakan bab terakhir dari skripsi yang akan menyajikan hasil pembahasan setelah dilakukan analisis dan kesimpulan, serta saran-saran yang dapat bermanfaat bagi perusahaan.